

# 平成14年夏 沖縄へ



平和祈念公園内の群馬の塔に  
みんなでお参りしました。  
みんなで折った千羽鶴をあげ  
ました。  
ここの、記念資料館で見た写  
真は、衝撃的でした。

沖縄の海は、きれいです。  
熱帯魚を見たり、イカの卵を  
見たりしたよ。ナマコも掴みま  
した。



こんなにきれいな海が、真っ黒になった  
戦争があったなんて信じたくない。でも、  
たくさんの犠牲者がいたのは事実です。本  
土を守るための犠牲者は、沖縄県の民間人  
だけでおよそ十二万人





この美しい夕日を見ながらの  
夕食は、みんなが大好きな  
バーベキューです。



今もアメリカ軍基地がある。  
大きさにびっくりです。  
嘉手納基地をバックに



沖縄のお城「首里城」は、敵から守るためのお城ではなく、お客さんを歓迎するためのお城です。琉球大国の「みんな友達」といった歴史的考え方を学びました。

そんな人たちがたくさん戦争の犠牲になったことは、本当に悲劇です。でも、沖縄の人たちは、復讐心よりも友好を大切にしています。だから、大好きです。エイサー踊りも見ました。ひめゆり資料館で戦争体験者からお話を聞いて泣きました。死んだ人は、自分たちと同じ世代でした。

戦争は、絶対にいけない。攻められて攻め返したら戦争はなくなる。絶対にいけない!!